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  One  Heart ― 運動会後雑感 ― 

                              校長 大瀧 訓久 

 

 人前で話をする時、前もって用意してきた内容を先に話されると困ってしまう。そういう意味で

いうと運動会の時、私は３年生の運動会実行委員長に大変な迷惑をかけた。予行や本番では常に実

行委員長の話の前に私の話が入り、実行委員長が考えてきた内容を毎回先に話してしまった。運動

会後、実行委員長に謝ると「いいえ、逆に、校長先生と同じ内容で話しやすかったです。」と爽や

かに言ってくれホッとした。また、全校生徒から募り、最終的には生徒会役員で決めてくれた運動

会のスローガン『 団結力で勝利を目指せ、想いを燃やして自分を超えろ 』も普段私が朝礼などで

話している内容（組織力向上・ライバルは自分自身・自己ベストの更新を目指せ）通りであった。 

３年生や生徒会役員の皆さん、リーダーシップを発揮してよく頑張ってくれました。ありがとう。

そして、運動会後の各学年の生徒作品を読んでさらに感動した。（下記に掲載します） 

今年の運動会は、生徒たちと想いを、心を、一つにして取り組めた運動会だったと強く感じるこ

とができました。もう一度、ありがとう。 

 

☆１年２組 生徒作品 「運動会で学んだこと」 

私は、中学生になって初めての運動会で、様々なことを学びました。その中で私が大切だと思う

ことが２つあります。１つ目は、本番までの過程が大切だということです。学年練習で、リレーや

ぐるぐるを本気で練習したからこそ、本番でも本気で挑んで全力で応援できました。結果は３位だ

ったけれど、みんなが「頑張ったよ」などの声かけをしていて、これも、本気で練習して本気で挑

んだからだと思います。２つ目は、最後まであきらめないことです。リレーで結構な差がついてい

ても、あきらめずみんなで応援できました。最後まで走り切ったアンカーの人がかっこよかったで

す。今年の運動会でみんなの仲が深まり、より良いクラスになったと感じました。来年はクラスメ

イトが変わるけれど、全力で挑み、悔いのない運動会にします。 

 

 ※「全ては準備で決まる」と朝礼で話しましたね。また、作文の中に『本気』という言葉が 

いくつ出てくるだろうか。かつて「本気＝マジ＝真剣」という題名で学級通信を書いた記憶 

がある。生徒の真剣さが強く感じる作文です。来年が楽しみです。 

 

☆１年２組 生徒作品 「悔しかった運動会」 

 私は、運動会を終えて、悔しい気持ちでいっぱいでした。なぜなら、１２３年全てが３組の優勝

であり、２組が全て３位だったからです。なぜこんなにも悔しかったのか。思いあたることは２つ

あります。１つ目は、全ての種目を全力で応援したり、取り組んだりしたからだと思います。ぐる

ぐるハリケーンでは、圧倒的に遅れていました。ですが、あきらめずに、最後まで全力でやり通す

ことができました。２つ目は、勝てるようにたくさん作戦を練ったり、練習をたくさん積み重ねた

りしたからだと思います。リレーの走順を走ってみて変えたり、どうすれば速くなるのか話し合い、

実行したりと、一生懸命に取り組むことができました。「悔しい」だけでなく、「楽しかった」とい

う気持ちや、やりがいも感じました。次の運動会は、絶対に勝ちたいけれど、負けたとしても今年

と同じように、やりがいも感じられる運動会にしたいです。 

 

っｂ 東島根中校長雑感     足立区立東島根中学校 



 ※またまたかつての学級通信の一部から抜粋 

  「 悔しがれ、 今の自分に悔しがれ、今の社会に悔しがれ、 悔しさが原動力、 悔しがれ、

悔しがれ、 自分の失敗を正当化していないか、 言い訳をして逃げていないか。 悔しがれ、

本気で悔しがれ、 自分の未熟さに悔しがれ、世の中の理不尽に悔しがれ、 悔しくて、悔し

くて、歯をくいしばった分だけ、 強くなれる。 」 

  あなたは、中学校に入学してたった２ケ月で、とても強くなりましたね。◎◎◎ 

 

☆２年２組 生徒作品 「白熱の運動会を終えて」 

 私は、運動会を通して学んだことが三つあります。一つ目は体調管理の大切さです。私は運動会

の三日前に体調不良になってしまいました。一生懸命練習していたからこそ、当日参加できないの

は嫌だ、体調管理はしっかりしておくべきだった、と思いました。また、水分補給や塩分補給など

の対策が大切だと再認識できました。二つ目はネガティブな言葉を控えたら気持ちがポジティブに

なっていくということです。私は運動が苦手なので運動会も正直好きではないです。だから、たく

さんネガティブなことを言っていました。ですが、先生が「ネガティブな言葉はやめよう」と話し

ていたのでその通りネガティブな言葉を少し減らしてみました。絶対的な自信につながったわけで

はないけれど、プラスの気持ちで練習に取り組むことができるようになって、成長を感じられまし

た。三つ目はチーム意識をしっかり持つことです。ドミノブリッジもログログぷるぷるもリレーも、

個人戦ではなく団体戦です。チームの迷惑になってしまうかも・・・という不安もあるけれど、そ

れ以上に仲間がいる安心感がありました。作戦や練習の仕方を繰り返し話し合ったことで、一体感

が生まれた気がしました。また、最初より明確に、チームで頑張ろうという気持ちになれたと思い

ます。結果は悔しいものになったけれど、たくさん頑張れてよかったです。この一体感を活かして、

文化祭や他の行事も頑張りたいです。 

  

 ※２年生の皆さん、来年度の運動会宜しくお願いします。入学式の時に全校生徒の前で話した 

通り、中学校三年間で、『自分で考え、決定し、行動できる力』と『最後まで粘り強く取り 

組む力』を身につけていきましょう。 未来は自分たちで創造していくんです。 

 

運動会が終わり、校舎内を巡回していると４階の音楽室から生徒たちの歌声が聞こえてくるよう

になった。先日は、３年生が合唱曲「あなたへ」の練習をしていた。声変わりが終わった男性の太

い声と清らかな女性の声、ハーモーニーが響き渡っていた。私には何か讃美歌のように聞こえた。 

１０月２６日の合唱コンクールも楽しみである。 

 

 

 

 

 

７月 １日（月）生徒集会、１ｈ授業          ９月 ２日（月）全校集会、専門委員会（前期最終） 

３日（水）小中連携研修（東島根中：理科・保体・英語） ３日（火）中央議会  

   ５日（金）小学校６年生中学校体験（授業・部活動）   ６日（金）３年：修学旅行事前指導 

  １０日（水）１年：魚沼自然教室保護者会         ７日（土）～９日（月）３年：修学旅行 

１０日（水）～１２日（金）２年：職場体験       １１日（水）１年：魚沼自然教室事前指導 

１７日（水）避難訓練                 １２日（木）～１４日（土）１年：魚沼自然教 

１８日（木）大掃除                  １９日（木）・２０日（金）前期期末考査 

  １９日（金）全校集会                 ２６日（木）連合陸上大会 

  ２２日（月）～２６日（金）全学年：三者面談      ３０日（月）生徒会役員選挙 

  ２２日（月）～３０日（火）全学年：サマースクール  

今 後 の 予 定  

き 


